

Epiry

Type : demeure de Vauban

Département : Nièvre

Région : Bourgogne



Vue aérienne d'Epiry, GoogleEarth, 27/07/2010.

Historique et description

Village du Morvan, Epiry n'est pas un site fortifié. Son intégration dans cet inventaire vient du fait que c'est dans ce village que Vauban épouse Jeanne d'Osnay (ou d'Aunay), dame d'Epiry, fille d'Urbaine de Cormier et Claude d'Osnay. Il y vit durant ses vingt premières années de mariage, du moins, quand il est en permission. Vauban fait réaménager la tour qui est son domicile et l'église. En 1679, le couple déménage à Bazoches.

Etat actuel

La tour où habitait Vauban existe toujours. Une plaque y a été apposée en 1809 par ordre de Napoléon I^{er} afin de rappeler que Vauban y a vécu. L'église existe toujours aussi. Celle-ci possède un vitrail aux armes de Vauban avec une inscription « La sueur épargne le sang ». Si Epiry ne présente pas d'intérêt pour l'étude des fortifications, elle a été intégrée dans un projet de mise en réseau des sites Vauban en Morvan avec Bazoches et Saint-Léger-Vauban, les deux autres lieux importants de la vie de l'ingénieur dans cette région.

Orientation bibliographique

BODIN (B.) et FAUCHERRE (N.), *Vauban, les sites majeurs*, Paris, 2007.

Vauban, sa vie, son œuvre, Saint-Léger-Vauban, 1998, p. 42, éd. Les Amis de la Maison Vauban.